

CARÊME DE PARTAGE 2021



60 ans de lutte pour la solidarité

Il y a soixante ans, l'Église de Belgique lançait les campagnes de Carême de partage pour soulager les populations du Kasai, en République Démocratique du Congo, d'une terrible famine.

La faim tue toujours en RDC, un pays riche en ressources... mais, écrasé entre des élites politiques corrompues et des entreprises niant les droits humains, le pays plie sous le poids d'une dette qui n'a pas servi au peuple. Le pays consacre davantage de ressources à son remboursement et à ses intérêts faramineux qu'aux secteurs de la santé et de l'éducation réunis!

60 ans de campagnes de Carême de partage: un échec de notre solidarité? Un rappel à l'humilité plutôt.

Triple mission

Entraide et Fraternité a reçu trois missions pour rendre possibles les petits miracles du quotidien. D'abord, soutenir nos partenaires. Formations, production agroécologique, microentreprises: ils se prennent en main pour éviter les famines. Ensuite, sensibiliser et mobiliser le public belge. Cette année, c'est sur le thème de la dette. Les pays pauvres remboursent à la Belgique 8 millions

d'euros par an. Une paille (!) qui fait perdurer une relation de soumission et ampute leurs investissements dans les services de base. Une exposition "Dette et migration" se tiendra par exemple à la Cathédrale Saint-Paul de Liège en mars. Elle est inaugurée ce 17 février de 18h à 19h30 par une visite virtuelle. Créée par le Comité pour l'annulation des dettes illégitimes (CADTM), elle sera mise en regard de grands textes de l'histoire chrétienne sur la dette et de 60 ans de campagnes de Carême.

Enfin, il faut aussi orienter les politiques belges. Annuler ces dettes est un préalable pour permettre aux citoyen(ne)s des pays pauvres de faire respecter leurs droits. Pour montrer que le partage a un sens en cette période, il existe une pétition à signer dans les églises ou sur le site <https://www.annulerladette.be>. Pour ses 60 ans, Entraide et Fraternité a reçu un message du pape François: "J'encourage vos partenaires qui se battent au jour le jour contre l'acceptable pauvreté, tout comme les donateurs qui vous soutiennent par un



partage financier. Nous avons, toutes et tous, le même objectif: construire un monde plus juste et plus fraternel". Inlassablement, c'est pour les droits des plus pauvres qu'il faut se lever.

✉ Christophe CORNET

ANNÉE AMORIS LAETITIA

L'Église, famille de familles



Pour célébrer le cinquième anniversaire de l'exhortation apostolique Amoris Laetitia, le pape François a souhaité une année de la famille. Elle commence le 19 mars 2021 et durera jusqu'au 26 juin 2022.



Cette année sera inaugurée dans le contexte de la crise sanitaire. Et l'on sait combien certaines familles ont été et sont encore particulièrement éprouvées par le confinement et son cortège de bouleversements en termes d'organisation familiale. L'expérience vécue depuis un an a mis en évidence ces difficultés mais aussi la façon dont les liens familiaux peuvent demeurer un élément irremplaçable pour chacun de ses membres.

Lieu potentiel de toutes les solidarités, la famille mérite d'être célébrée, soutenue et encouragée.

La communauté paroissiale est, elle aussi, malmenée. Comment, dans un va-et-vient créatif, la paroisse et les familles pourraient-elles s'entraider à tenir le coup? Pourquoi ne pas profiter de cette année pour transformer notre paroisse en une communauté de familles, une famille de familles? Ce serait un bel hommage à toutes ces familles qui, livrées à elles-mêmes par la force des choses, ont su garder confiance, se sont (ré-)approprié leur foi et l'ont célébrée avec souvent beaucoup de créativité et de profondeur.

Des initiatives, des ressources, des propositions concrètes seront disponibles pour parcourir ensemble cette année spéciale *Famille Amoris Laetitia*. Le Service diocésain des Couples et des Familles ne manquera pas de vous les faire connaître. A vous de discerner ce qu'il sera possible de mettre en œuvre localement en fonction des besoins et conditions pratiques.

Le chemin du Carême s'ouvre sur une bien belle perspective: puiser au cœur des familles la force nécessaire pour redonner force et courage à nos communautés dispersées. Chemin de conversion, chemin de vie assurément!

✉ Anne Van LINTHOUT
www.sdcliege.be

Quoi de neuf?

POUR UN CARÊME ACTIF Création d'un "padlet"

Une plate-forme informatique a été mise sur pied dans notre diocèse pour partager entre animateurs pastoraux les idées, outils et initiatives pour traverser en Église ce temps de confinement qui dure. Elle est accessible sur <https://padlet.com/secviciariatgeneral/despetspasverslecarême>. N'hésitez pas à l'alimenter de vos ressources.

Nous rappelons aussi que le diocèse de Liège invite toutes les UP à reprendre les célébrations et activités (baptêmes, mariages, funérailles, messes, catéchèse, communions...) dans le respect des restrictions sanitaires et selon le protocole de l'Église catholique en vigueur. Il est même permis d'augmenter sensiblement le nombre de messes. Renseignez-vous sur les sites web et les pages Facebook des paroisses.

RCF Prière du Pape sur antenne

Le dimanche à 18h10, l'émission radio "Nous offrir" de RCF-Liège développe le défi mensuel assumé par le Réseau de prière du Pape pour vivre notre offrande à Dieu avec le pape François.

Sur 1RCF, en DAB+, écoutez l'émission "Prions avec le pape François", produite avec le MEJ et le Réseau jeunesse ignatien. En direct le mercredi à 16h40; le jeudi à 21h45; le dimanche à 17h45 et le mardi à 1h45. Les podcasts sont accessibles via: rcf.fr/spiritualité/priere/prions-avec-le-pape-francois.

Écoutez toutes les émissions de RCF-Liège sur 93,8 FM ou via le site www.rcf.be.

FOYER DE CHARITÉ SPA Ressourcement à distance

Jusqu'à début mars au moins, les retraites et autres temps de ressourcement du Foyer de Charité de Spa-Nivezé se déroulent en distanciel via des enregistrements vidéo. Rendez-vous sur le site internet du Foyer <https://www.foyerspa.be> dans l'onglet "Nourrir sa foi" aux rubriques "enseignements" et "homélie". Du lundi 22 au dimanche 28 février, vivez une retraite avec l'abbé Pierre Hannosset qui s'appuie sur le parcours biblique de la mission.

Plus d'information sur <https://www.foyerspa.be>, sur la page Facebook et par téléphone au 087/79.30.90.